

Un incendio iniciado tras el disparo de un castillo en Náquera vuelve a amenazar la Calderona

El Ayuntamiento no había solicitado el permiso a la Generalitat para lanzar los fuegos artificiales

Las llamas volvieron a amenazar anoche el parque natural de la Calderona. Un incendio originado tras el disparo de un castillo de fuegos artificiales con motivo de las fiestas patronales de Náquera, para el que el Ayuntamiento no había pedido permiso a Territorio, movilizó a efectivos de extinción de toda la provincia.

MOISÉS RODRÍGUEZ ■ NÁQUERA

La Calderona y Náquera se vieron anoche amenazados de nuevo por las llamas. Eran alrededor de las 22.30 horas cuando saltó la alarma en forma de incendio originado entre la urbanizaciones de l'Antara y la Font de l'Or tras el disparo de un castillo de fuegos artificiales desde la plaza del Ayuntamiento con motivo de las fiestas patronales.

Según ha podido saber LAS PROVINCIAS, el Ayuntamiento de Náquera no había solicitado ningún permiso a la Conselleria de Territorio para disparar los fuegos pirotécnicos. Sin embargo, el concejal del equipo de gobierno Vicente Estellés (PP) aseguró que el Consistorio sí que contaba con la autorización del organismo autonómico.

En todo caso, según las mismas fuentes a las que ha tenido acceso este periódico, en caso de que el Ayuntamiento de Náquera hubiese solicitado el permiso, este habría sido denegado al haberse decretado la alerta 3, la máxima, por vientos de poniente.

El fuego avanzó en tres frentes, dos de los cuales habían sido controlados 60 minutos después de darse la alarma, alrededor de las 23.30 horas. Sin embargo, un tercero avanzaba, al cierre de esta edición, todavía sin control. Hasta el lugar del incendio se desplazaron cuatro bombas urbanas y una nodriza pesada, así como miembros del cuerpo de Bomberos y tres brigadas rurales de emergencia y dos autobombas de la Generalitat. Asimismo, los medios aéreos estaban alertados por si era necesaria su participación cuando despuntase el alba.

Investigar el origen

Un técnico se desplazó hasta la zona para comprobar si el fuego afectaba el parque natural de la Calderona, aunque este dato no pudo ser confirmado anoche. En todo caso, los expertos de la Generalitat empeza-



Dos jóvenes observan el trabajo de las motobombas durante la extinción ayer del incendio de la Calderona. /JAVIER PEIRÓ



Territorio habría denegado la autorización para lanzar el castillo al haber decretado la máxima alerta por fuerte viento

rán a investigar hoy mismo el origen del incendio.

Una hipótesis sobre el inicio del fuego podría ser la de una carcasa del castillo que hubiese caído en medio de la masa forestal. No obstante, el hecho de que las llamas avanzasen en tres frentes motivó que tampoco se pudiese descartar

El fuego avanzó en tres frentes, dos de los cuales fueron controlados en 60 minutos, por lo que podría ser intencionado

que el incendio fuese intencionado aprovechando que los efectivos de seguridad municipales estaban concentrados en el casco urbano con motivo de las fiestas.

El concejal Vicente Estellés apuntó una tercera causa. "Unos vecinos nos han informado de que habían visto a unos niños lanzar una caja

china de fuegos artificiales", aseveró el responsable municipal, quien añadió: "No es nada, porque en la zona donde se ha originado el fuego sólo hay unos rastrojos".

Esta última afirmación contrasta con el hecho de que el fuego, a esas mismas horas, ya avanzase en un frente 150 metros.

En la carretera que conduce hacia la urbanización Font de l'Or volvieron a repetirse las escenas del verano de 2004: vecinos con rostros que denotaban angustia fuera de sus casas, en el borde del vial. Asimismo, la Policía Local de Náquera se desplazó hasta la zona para impedir que los ciudadanos accediesen hasta la zona en llamas.

Otro accidente entre camiones causa colas de 10 kilómetros en la A-7

El siniestro es el quinto registrado en 10 días que genera importantes retenciones de tráfico

REDACCIÓN ■ VALENCIA

La caída de la carga de un camión tras el alcance con otro vehículo de las mismas características en el kilómetro 490 de la autopista A-7, a la altura de Moncada y en dirección a Alicante, obstruyó ayer dos de los tres carriles de la vía, lo que generó una retención de unos diez kilómetros a las seis de la tarde.

La normalidad en la circulación no se restableció hasta las nueve de la noche. Según fuentes del Centro de Gestión de Tráfico de Valencia,

el incidente, ocurrido a las 16 horas, también influyó en la circulación en la carretera V-21 en sentido de entrada a Valencia, que llegó a registrar hasta doce kilómetros de retención. Al cierre de esta edición todavía se mantenía parte del atasco en este punto.

Las mismas fuentes informaron de que a última hora de la tarde quedó restablecida la circulación por los tres carriles de la A-7 en el punto del accidente. Se trata del quinto siniestro desde el pasado 25

de septiembre en el que se producen atascos de consideración. Las principales retenciones por accidente se han registrado en la A-3 (14 kilómetros), el corte de la Nacional 340 y los 36 kilómetros en el By Pass -se repitieron al día siguiente-, la pista de Ademuz y la V-30.

Avenida del Cid

Además, las frecuentes retenciones que se producen en la entrada a Valencia, desde la A-3 hasta la avenida del Cid se incrementaron durante la

tarde de ayer. Lo habitual es que se registren atascos de entre dos y tres kilómetros, pero, según fuentes del Centro de Gestión de Tráfico de Valencia, las colas llegaron ayer a superar los cinco kilómetros en este acceso a la ciudad.

Fuentes de la Sala de Control de Tráfico del Ayuntamiento explicaron, además, que un control rutinario de camiones, ubicado en esta vía, pudo haber sido la causa del incrementado las habituales retenciones.

El trasvase Tajo Segura seguirá paralizado

EP ■ MADRID

El director general del Agua del Ministerio de Medio Ambiente, Jaime Palop, indicó ayer que el Trasvase Tajo-Segura seguirá paralizado en los próximos tres meses.

El motivo es que no se puede trasvasar agua de Entrepeñas y Buendía, puesto que ya se ha alcanzado el umbral mínimo de 240 hectómetros fijado por ley.

El Consell expedientará al Ayuntamiento de Náquera por lanzar un castillo sin su permiso

Territorio investiga si una carcasa causó el incendio que arrasó 2,5 hectáreas en la Calderona

El incendio que se originó en Náquera el miércoles por la noche, mientras en el municipio se lanzaban fuegos artificiales, fue controlado ayer de madrugada tras arrasarse 2,5 hectáreas de monte. Territorio expedientará al Ayuntamiento por disparar un castillo a menos de 500 metros de la Calderona sin su permiso.

MOISÉS RODRÍGUEZ ■ VALENCIA

El incendio está apagado pero a partir de ahora el alcalde de Náquera, Ricardo Arnal (PP), deberá apagar o gestionar los fuegos que le lleguen desde diferentes flancos. Por una parte, en el pleno municipal, la oposición (PSPV y UV) le pedirá explicaciones. La Conselleria de Territorio abrirá un expediente sancionador al Ayuntamiento por lanzar un castillo sin su permiso a menos de 500 metros de la Calderona y en un día en que había decretada la máxima alerta por fuerte viento.

El incendio se declaró en la zona de la cuesta de la ermita de Náquera, entre las urbanizaciones de la Font de l'Or y l'Antara, pasadas las 22 horas del miércoles y fue dado por extinguido sobre las 19.30 de ayer después de haber arrasado 2,5 hectáreas de monte claro cercanas al parque natural. Miembros del cuerpo de Bomberos, tres brigadas de la Generalitat y cuatro autobombas actuaron para apagar el fuego.

Fuentes de la Conselleria de Territorio confirmaron ayer que el Ayuntamiento no había solicitado ningún permiso para lanzar el castillo de fuegos artificiales con motivo de las fiestas patronales de Náquera.



Vecinos de urbanizaciones de Náquera, fuera de sus casas ayer de madrugada antes de que el incendio fuese controlado. / J. PEIRÓ

Los técnicos seguían investigando, no obstante, si el origen del incendio vino determinado por una carcasa o fue intencionado.

En todo caso, el Consistorio incumplió el decreto del Gobierno aprobado en verano de 2005 que prohíbe lanzar fuegos pirotécnicos a menos de 500 metros de masas forestales sin un permiso expreso de la autoridad autonómica competente. La plaza desde la que se disparó el castillo está a menos de medio kilómetro del parque natural de la Calderona.

Desde la Conselleria de Territorio indicaron que el Ayuntamiento de Náquera no había solicitado la autorización para lanzar el castillo. Ade-

Territorio tampoco dio permiso para las mascletas que el Consistorio lanzó el martes y el miércoles

más, las mismas fuentes recalcaron que si el Consistorio hubiese pedido permiso este habría sido denegado al haberse decretado ayer la máxima alerta por fuertes vientos.

Además, según fuentes municipales, a mediodía del martes y de miércoles, el Ayuntamiento disparó sendas mascletas desde la plaza

donde se lanzó el castillo, también sin el permiso de Territorio.

Los portavoces de la oposición en Náquera, Antoni Visquert (PSPV) y José Manuel Miralles (UV), presentarán sendos escritos por registro de entrada en el Ayuntamiento exigiendo al alcalde la autorización para lanzar el castillo o que explique por qué permitió que se disparase.

Vicente Estellés, concejal de Fiestas, aseguró que el Ayuntamiento contaba con los permisos de la Delegación del Gobierno, pero reconoció que carecía de los de Territorio: "Si nos multan, tendremos que pagar la sanción. En todo caso, estamos casi seguros de que el incendio fue intencionado".

La Generalitat responde al Gobierno y ofrece 15 plazas para acoger a menores inmigrantes

Caldera afirmó que sólo las comunidades del PSOE querían colaborar con los traslados

P. DE L. H. ■ MADRID

El Gobierno inició ayer el traslado de menores inmigrantes desde Canarias a la Península para descongestionar los abarrotados centros de acogida. De momento, sólo se ha movilizó a 14 jóvenes a Extremadura —acompañados por sus monitores en tres vuelos regulares—, pero para hoy está prevista la reubicación de otros 6 y, según el Gobier-

no canario, antes de final de año 600 adolescentes habrán sido repartidos por toda España.

El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Jesús Caldera, afirmó el miércoles en el pleno del Congreso que tan sólo las comunidades autónomas gobernadas por los socialistas, además del País Vasco y Murcia, se habían ofrecido para acoger a estos menores. Sin embargo, la Ge-

neralitat valenciana respondió ayer que se hará cargo de quince adolescentes procedentes de centros canarios antes de fin de año.

La consellera de Bienestar Social, Alicia de Miguel, incrementará durante 2006 el número de plazas previstas para dar asistencia a menores, que en principio eran 20, a un total de 40, de las que 15 se destinará a adolescentes inmigrantes proce-

dentales de Canarias. Estos jóvenes se unirán a las más de 1.800 personas que han sido trasladadas a la Comunitat este año.

Los menores llegarán a los centros valencianos cuando haya plazas disponibles, ya que en la actualidad, según dijo De Miguel, el 90% están ocupadas.

Actualmente, hay en Canarias alrededor de 880 menores inmigrantes sin tutor: la mayor parte de ellos son senegaleses y se encuentran en centros gestionados por los cabildos. En Tenerife, la isla más desbordada, el Gobierno autonómico se ha hecho cargo de unos 375 jóvenes en locales provisionales que el gobierno quiere cerrar antes del invierno.

Expertos culpan a las drogas de parte de la violencia juvenil

P. H. ■ VALENCIA

El consumo de drogas es el causante de parte de los actos violentos cometidos por los jóvenes. Varios especialistas reunidos ayer en Valencia coincidieron en señalar la adicción o el abuso de sustancias como uno de los desencadenantes de este tipo de delitos.

En una jornada de debate organizada por la unidad de Prevención Comunitaria de Proyecto Hombre Valencia se analizaron las distintas teorías que existen en cada área de estudio.

La catedrática de Psicología Básica de la Universidad de Castilla La Mancha, la valenciana Cristina Rechea, destacó que no existe una relación clara entre el consumo de drogas y los actos violentos.

Esta profesora subrayó que sólo se advierte esta vinculación entre el 5% y el 10% de los

Entre el 5% y el 10% de los adolescentes consumen drogas y cometen actos vandálicos o violentos

adolescentes, el mismo porcentaje de jóvenes que acaban convirtiéndose en delincuentes a la edad adulta.

Rechea subrayó que los datos policiales no demuestran que en los últimos años se haya incrementado la delincuencia juvenil.

Por el contrario, la coordinadora del área de Bases Biosociales de la Violencia del Centro reina Sofía, Esmeralda Cava, manifestó que los estudios científicos demuestran las drogas "afectan a las sustancias del cerebro que controlan la agresividad".

Cava matizó que lo anterior "no significa que el 100% de los que consumen drogas ejerzan la violencia". Lo que se demuestra es que sustancias como la cocaína, el éxtasis y las anfetaminas (speed) "pueden predisponer" a no controlar la agresividad.

Ángel Turbi, director técnico de Prevención de Proyecto Hombre, apuntó que entre los adictos en rehabilitación sí suelen darse muchos antecedentes de violencia.

Valencia
Eduardo Boscà, 34
46023 Valencia
Tel. 96 337 82 50

Massanassa
Avda. Pista de silla km 255,5
46470 Massanassa (Valencia)
Tel. 93 253 14 36

Barberà del Vallès
Ctra. Barcelona 34-40
08210 Barcelona
Tel. 93 700 11 00

Madrid
Príncipe de Vergara, 106
28002 Madrid
Tel. 91 563 23 63

Aragón
Fernando el Católico, 47 bis
50006 Zaragoza
Tel. 97 630 65 42

NUEVA GUÍA
GRATIS
para empresas

Rebajas hasta un 30%

Ofiprix

El precio sólo es el principio



Mesa TwinCronos
antes desde 219⁰⁰€

¡Ahora!
desde
153³⁰€

